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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 5. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

19.11.2019 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:47 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Alexandra Kirst  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Andreas Stannek  

Torsten Weiser  

 

 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 19.11.2019, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 08.10.2019 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Aufhebung Einzelhandels- und Zentrenkonzept 

BE: Fraktion Pro Wolfen 

 

Beschlussantrag 

274-2019  

7    Gewässerumlagesatzung 2019 

BE: Bauamt 
Beschlussantrag 

043-2019  

8    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

9    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. 

Er begrüßt die Mitglieder des Ortschaftsrates sowie Herrn Böttcher und 

Herrn Wahle, die an der heutigen Sitzung als Gäste teilnehmen.  

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu dieser Sitzung fest. Der 

Ortschaftsrat ist mit 9 Mitgliedern vollzählig und die Beschlussfähigkeit 

damit gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, lässt der Ortsbürgermeister über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

08.10.2019 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung über die Niederschrift vom 08.10.2019 

vorgenommen wird, erfolgt die Übernahme der offenen Punkte aus dieser 

Niederschrift in diese Niederschrift. 

 

Stadtjugendpfleger 

Herr Präßler informiert, dass keine Bewerbungen eingegangen sind. Frau 

Bauer hat Vorschläge gemacht, wie es mit der Jugendbetreuung die nächste Zeit 

weiter geht. Diese wurden zur Bearbeitung beim Oberbürgermeister eingereicht. 

Es liegt noch keine Stellungnahme vor. Um das Problem der Betreuung zu 

lösen, wurde ein Jugendhilfeausschuss gebildet. 

 

Gefährdung des öffentlichen Straßenverkehrs in der Glück-Auf-Straße 

Anfrage von Herrn Denkewitz 

Herr Präßler informiert, dass im Zuge der Neugestaltung der Einfahrt zum 

Wohngebiet „Sopper“, das Schild versetzt wird. Das Aufbringen von 

„Rubbelstreifen“ im Bereich der kleinen, ehemaligen Strengbachbrücke wird 

noch geprüft. 

 

Sanierung Turnhalle 

Die Installation eines Fahrradständers ist noch nicht erfolgt. Weiterhin wurde 

über die Sanierung des Daches gesprochen. 

 

Dorferneuerungsprogramm - Sanierung Schulstraße 

Die Maßnahme wird zu 75 % gefördert. Insgesamt 4 Angebote von 

Planungsbüros liegen vor. Die zugesicherten Mittel können in das Jahr 2020 

übernommen werden. Im Januar 2020 wird mit der Vergabe der Baumaßnahme 

begonnen.  

 

Ringerhalle 

Herr Präßler erläutert, dass die Befahrung stattgefunden hat und informiert 

über die Ergebnisse. Herr Volz hat Herrn Guffler bereits ein Schreiben 
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übergeben, wo die Mängel aufgezeigt sind. 

 

Funkklingel für Eingangstür Rathaus Holzweißig 

Die Maßnahme wurde noch nicht umgesetzt.  

 

Beleuchtung Karl-Liebknecht-Straße 

Herr Präßler informiert, dass die Lampen beginnend von der Paupitzscher 

Str. bis Ecke Querstr. ausgewechselt und auf eine hellere Beleuchtung 

umgestellt werden. Gleichzeitig soll auch eine Reinigung stattfinden.  

Die defekten Lampenschirme im nächsten Straßenabschnitt werden 

nachträglich ausgetauscht. 

 

Lärmbelästigung durch DB 

Es gibt keinen neuen Bearbeitungsstand. 

 

Rad-/Verkehrskonzept 

Herr Präßler informiert, dass im Dezember eine Beratung mit dem MDSE 

und Herrn Schulze stattfindet. 

Der Radweg nach Petersroda soll aufgefüllt werden, damit er wieder 

ordentlich befahren werden kann. 

 

Geruchsproblematik Siedlung Süd 

Im Sommer werden „Duftkissen“ eingehangen. Eine Spülung konnte seitens 

des AZV nicht zugesichert werden. 

 

Sanierung Straßen 

Die Sanierung/Reparatur Fußweg Heinrichstraße wird in die Planung 2020 

mit aufgenommen. 

Die Sanierungsmaßnahmen „Rissbeseitigung im Straßenbelag“ sowie 

„Dünnschichttechnik Roitzscher Straße“ bleibt im Haushalt enthalten. 

Baubeginn für den Fußweg in der Petersrodaer Straße soll die 48. 

Kalenderwoche sein. 

Die Treppe vom NP-Markt in Richtung Straße des Friedens wird 

kontrolliert. 

Die Entfernung der Wurzeln auf dem Friedhof ist noch nicht erfolgt. 

 

Poller Roitzscher Straße 

Im Zuge der Festlegung der Straßenbezeichnung für das neue Wohngebiet 

wird die Verkehrsführung geändert. Diese wird durch Herrn Präßler 

vorgestellt. In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass die Poller dann 

entfernt werden.  

 

Spielplatz „An der Linde“ 

An der größeren Treppe im oberen Bereich wurde ein Handlauf angebracht. 

Die Ausschreibung der Maßnahme für Pflanzen und Gehölze wurde getätigt. 

Ein Angebot ist eingegangen. Firma Voigt wird die Maßnahme realisieren. 

Noch in diesem Jahr soll die Bepflanzung erfolgen. 

 

Tanz im Park 

Im Jahre 2020 soll die Veranstaltung wiederholt werden. 

 

Wohngebiet „Am Pomselberg“ 

Der Straßenname soll „An der Alten Ziegelei“ heißen. 

 

Bankstellplätze mit Papierkorb 
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Zwanzig neue Papierkörbe wurden im Ortsteil Holzweißig aufgestellt. 

Eine Aufstellung über den Standort der Bänke wurde erarbeitet. Dies wird in 

die Planung für 2020 übernommen. 

 

700jähriges Bestehen Ortschaft Holzweißig - 2023 

 

Anbau Feuerwehrgebäude 

Die Baumaßnahme in Sachen Dachrinne hat begonnen. Eine Wandheizung 

war geplant und wird durchgesetzt. Herr Präßler gibt Informationen zum 

aktuellen Stand der Baumaßnahme. Bestehende Anfragen werden 

beantwortet. 

 

Turnhalle – Sanierung des Daches 

Herr Stannek macht darauf aufmerksam, dass die Sanierung am 23.10.2019 

beginnt. 

 

Mitgliedschaft in einem Partnerschaftsverband 

Eine Beratung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 

 

Herr Präßler bittet um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift vom 

08.10.2019. Es gibt keine Änderungen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Kranzniederlegung 

Herr Präßler hat an der Kranzniederlegung anlässlich des Volkstrauertages 

auf dem Friedhof im Ortsteil Bitterfeld teilgenommen. 

 

Dr. Helmut-Kohl-Platz 

Am 02.12.2019 um 18:30 Uhr findet eine Beratung zur Benennung eines 

Platzes in Bitterfeld-Wolfen nach „Dr. Helmut-Kohl-Platz“ mit den 

Fraktionsvorsitzenden und den Ortsbürgermeistern statt. 

 

Beratung Haushalt 2020 

Der Haushaltsplan 2020 geht in die Sitzung am 17.12.2019 ein. 

 

Sitzungsplan 2020 

Herr Präßler hat einen aktuellen Sitzungsplan für 2020 erhalten. 

 

Informationen zu Baumaßnahmen 

- Bauaktivitäten in Clara-Zetkin-Str. 12 (ehemaliges Gemeindehaus) 

entsteht ein Zweifamilienhaus 

- die ehemalige „Rattenburg“ Holzweißig wurde verkauft und wird zu 

einem Sechsfamilienhaus umgebaut 

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Vor der Eröffnung der Einwohnerfragestunde nimmt der 

Ortsbürgermeister Bezug auf § 17 der Hauptsatzung der Stadt Bitterfeld-

Wolfen und verweist u. a. auf die Einhaltung des Artikels 6 Absatz 1, 

Buchstabe c der Datenschutz-Grundverordnung. 
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Herr Böttcher fragt an, ob die alte Grundschule verkauft ist?  

Herr Präßler informiert, dass die Schule verkauft und es auch vom 

Ortschaftsrat beschlossen wurde. 

Bestehende Anfragen werden beantwortet. Herr Präßler spricht mit dem 

Sachbereich Liegenschaften in Bezug auf Vorlage eines Lageplanes. 

 

zu 6  Aufhebung Einzelhandels- und Zentrenkonzept 

BE: Fraktion Pro Wolfen  

 

Beschlussantrag 

274-2019 

 Herr Präßler informiert, dass vor der Sitzung eine Stellungnahme des 

Sachbereiches Stadtplanung verteilt wurde, welche gegen die Aufhebung des 

derzeitigen Konzeptes argumentiert. Es werden damit keine dringenden 

notwendigen Entwicklungen in Bitterfeld-Wolfen verhindert. 

 

Herr Präßler gibt Ausführungen zum vorliegenden Beschlussantrag und die 

Ortschaftsräte beraten dazu. 

 

Der Ortsbürgermeister bittet um Abstimmung zum BA 274-2019.  

     

nicht empfohlen 

 

Ja 0  Nein 9  

Enthaltung 0   

zu 7  Gewässerumlagesatzung 2019 

BE: Bauamt  

 

Beschlussantrag 

043-2019 

 Herr Präßler informiert zur Notwendigkeit des Beschlussantrages.  

 

Herr Kröber hält den bürokratischen Aufwand zur Umsetzung für 

unverhältnismäßig. Herr Präßler weist darauf hin, dass es eine Forderung 

der Kommunalaufsicht ist. 

 

Der Ortsbürgermeister bittet um Abstimmung zum BA 043-2019.  

     

nicht empfohlen 

 

Ja 0  Nein 3  

Enthaltung 6   

zu 8  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Spendenaufruf „Schaffung von Ruheplätzen“ 

Der Spendenaufruf wird im Amtsblatt der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

veröffentlicht und ausgehangen. 

 

B-Plan „Wohnen Lange Str.“ 

Eine Erkundungsbohrung wurde in der „Sonnenrose“ durchgeführt. Die 

erforderliche Wassermenge wurde nicht erreicht. Es wird mehr benötigt, um 

die Grundversorgung in diesem Bereich zur Verfügung zu stellen. Herr 

Präßler informiert ausführlich.  

Eine entsprechende Entscheidungsvorlage wird beim Oberbürgermeister 

eingereicht, dass mit dem neuen Brunnen und dem festen Hydranten die 

Wassermenge von 60 Kubik erreicht wird. Dementsprechend kann dann der 

B-Plan in Kraft treten. 

 

Leopoldweg 

Herr Weiser fragt zum Stand Leopoldweg an. 

Lt. Herrn Präßler gibt es keine neuen Informationen. 

 

Bergmannstag 2020 

Herr Kröber fragt an, ob der Bergmannstag nächstes Jahr Ende Juni 

stattfindet? Er lehnt den geänderten Termin ab. Die Ortschaftsräte 
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diskutieren zum Termin und würden den 10./11.7.2020 bevorzugen. 

 

Glück auf Straße 

Herr Denkewitz weist darauf hin, dass die Abgrenzung zum Rad/Fußweg in 

der Glück-Auf-Str. zeitnah mit „Rubbelstreifen“ versehen werden muss 

(besonders wichtig ist der Kurvenbereich). 

 

Siedlung Süd 

Herr Linke spricht die Geruchsbelästigung in der Siedlung Süd an. Außer 

„Duftkissen“ gibt es noch eine andere Möglichkeit z.B. Kohlefilterschächte. 

 

Herr Fessel 

Merkt an, dass die Termine Kulturwochende Bitterfeld-Wolfen und 90 Jahre 

Gartenverein kollidieren. 

 

Herr Stannek 

16.05.2020 Kegelturnier – Pokal des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Präßler 

Der Ortsteil Holzweißig konnte über das Förderprogramm für ländlichen 

Raum eine transportable Bühne für die Grundschule finanzieren. 

 

zu 9  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates Holzweißig am 17.12.2019, 18:00 Uhr im Rathaus 

Holzweißig, Großer Sitzungssaal, stattfindet. 

 

Herr Präßler schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Kathrin Schauseil 

Protokollantin (in Abwesenheit) 
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